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MORADORES temem queda de energia por conta do mato

PROPOSTA aprovada na Câmara é da vereadora Gilda Beatriz

VAZAMENTO de água está abrindo um buraco na rua que tende a aumentar

Mato atinge fiação elétrica e 
causa transtorno no Duchas

Vazamento provoca aguaceiro 
na Mosela

Vereadora propõe 
instalação de 
estacionamentos 
gratuitos para 
bicicletas

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO CMP 

Quinta-feira, 13 de julho de 2023

ATA DA 67ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 
LEGISLATIVO DE 2023

Aos quatro dias do mês de julho do ano 
de dois mil e vinte e três, centésimo octo-
gésimo ano de Fundação da cidade de 
Petrópolis, no Salão Plenário da Câmara 
Municipal de Petrópolis, verificado o quó-
rum e havendo número legal, ás dezes-
seis horas e vinte e nove minutos, o Vere-
ador Marcelo Lessa, declarou aberta a 
presente Sessão com os seguintes dize-
res: Feliz a nação cujo Deus é o Senhor. 
Sob a proteção de Deus e em nome do 
povo de Petrópolis damos início aos nos-
sos trabalhos. Em seguida, solicitou ao  
Segundo Secretário  o Vereador Domin-
gos Protetor, que realizasse a leitura da 
ata anterior e do expediente. Registre-se 
que o Vereador Júnior Coruja assumiu a 
Presidência. Realizada a leitura da ata 
anterior, esta restou aprovada. EXPE-
DIENTE: Projeto de Lei nº: 3364 e 
3437/2023 do Vereador Fred Procópio; 
Projeto de Lei nº: 3380 e 3384/2023 do 
Vereador Júnior Coruja; Projeto de Lei nº: 
4269/2022 do Vereador Domingos Prote-
tor; Projeto de Resolução nº: 3253/2023 
do Vereador Octavio Sampaio; Requeri-
mento de Informação nº: 3371/2023 do 
Vereador Eduardo do Blog; Requerimen-
to de Informação nº: 3381, 3401, 3406 e 
3407/2023 do Vereador Domingos Prote-
tor. Indicação Legislativa nº: 3427/2023 
do Vereador Octavio Sampaio; Indica-
ções nº: 3362, 3363, 3373, 3374, 3377, 
3378, 3382, 3383, 3385 à 3390, 3392, 
3400, 3402 à 3405, 3408 à 3421, 3423 à 
3425, 3429, 3430, 3438 à 3441, 3488, 
3495/2023; GP Diversos nº: 345/2023 
(CMP 3367/2023); GP Diversos nº: 
346/2023 (CMP 3368/2023); GP Diversos 
nº: 347/2023 (CMP 3369/2023); GP Di-
versos nº: 348/2023 (CMP 3370/2023); 
GP Diversos nº: 349/2023 (CMP 
3432/2023); GP Diversos nº: 350/2023 
(CMP 3433/2023); GP Diversos nº: 
353/2023 (CMP 3434/2023); GP Diversos 
nº: 351/2023 (CMP 3435/2023); GP Di-
versos nº: 352/2023 (CMP 3436/2023). 
Registre-se que a sessão foi suspensa as 
dezesseis horas e quarenta e quatro mi-
nutos por quinze minutos. Registre-se 
que a sessão foi retomada as dezessete 
horas e cinquenta e três minutos. Termi-
nada a leitura do Expediente o Vereador 
Fred Procópio solicitou a inversão de 
pauta e com a anuência dos demais Vere-
adores passou à ORDEM DO DIA: Colo-
cado em 2ª discussão e votação o GP nº: 
190/2023 Projeto de Lei nº: (CMP 
2130/2023). O Projeto foi aprovado com 
10 votos. Registre-se a ausência do Vere-
ador Domingos Protetor, do Vereador 
Dudu, da Vereadora Gilda Beatriz, do Ve-

reador Léo França e do Vereador Octavio 
Sampaio. Colocado em discussão e vota-
ção únicas as Emendas Aditivas nº: 2794, 
2796, 2801 e 2802/2023 da Vereadora 
Júlia Casamasso; 2729 e 2774/2023 da 
Vereadora Gilda Beatriz; 2544 e 
2549/2023 do Vereador Domingos Prote-
tor; 2499/2023 do Vereador Hingo Ham-
mes; 2745/2023 do Vereador Eduardo do 
Blog; 3496/2023 da Comissão Finanças e 
Orçamentos. Colocado em discussão e 
votação única a Emenda Modificativa nº: 
2497/2023 do Vereador Fred Procópio. 
Colocado em discussão e votação única 
a Emenda Supressiva nº: 2792/2023 da 
Vereadora Júlia Casamasso. As Emen-
das foram aprovadas em bloco com 13 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu e da Vereadora Gilda Beatriz. 
Colocado em discussão e votação única 
as Emendas Modificativas nº: 2602/2023 
do Vereador Domingos Protetor; 2693, e 
2731/2023 da Vereadora Gila Beatriz.  
Colocado em discussão e votação em  as 
Emendas Aditivas nº: 2690/2023 do Vere-
ador Domingos Protetor e 2699 e 
2747/2023 da Vereadora Gilda Beatriz. 
As Emendas foram rejeitadas em bloco 
com 13 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Dudu e da Vereadora Gilda Be-
atriz. Registre-se que o Vereador Fred 
Procópio pediu Destaque a Emenda Adi-
tiva nº: 2733/2023 do Vereador Dr. Mauro 
Peralta. A Emenda foi aprovada com 10 
votos. Registre-se que o Vereador Fred 
Procópio, o Vereador Júnior Coruja  e o 
Vereador Octavio Sampaio abstiveram-se 
do voto.  Registre-se ausência do Verea-
dor Dudu e da Vereadora Gilda Beatriz. 
Registre-se que o Vereador Fred Procó-
pio pediu Destaque a Emenda Aditiva nº: 
2791/2023 votando-se artigo por artigo. 
Colocado em discussão e votação única 
o Incisos X  e XII ao Art. 15 da Vereadora 
Júlia Casamasso. A Emenda foi aprovada 
com 10 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Eduardo do Blog, da Vereadora 
Gilda Beatriz, do Vereador Júnior Coruja, 
do Vereador Léo França e do Vereador 
Octavio Sampaio. Colocado em discus-
são e votação única o Inciso XI ao Art. 15 
do Projeto de Lei GP nº: 190/2023 (CMP 
2130/2023), da Vereadora Júlia Casa-
masso. O Inciso foi rejeitado com 08 vo-
tos. Registre-se que o Vereador Dudu e O 
Vereador Junior Paixão votaram a favor 
do Inciso. Registre-se que o Vereador 
Fred Procópio  pediu Destaque a Emen-
da Aditiva nº: 2797/2023 da Vereadora 
Júlia Casamasso. A Emenda foi aprovada 
com 09 votos. Registre-se a ausência do 
Vereador Eduardo do Blog, da Vereadora 
Gilda Beatriz, do Vereador Júnior Coruja, 
do Vereador Junior Paixão, do Vereador 
Léo França e do Vereador Octavio Sam-

paio. Registre-se que o Vereador Fred 
Procópio  pediu Destaque a Emenda Adi-
tiva nº: 2800/2023 da Vereadora Júlia Ca-
samasso. A Emenda foi aprovada com 08 
votos. Registre-se a ausência do Verea-
dor Dudu, do Vereador Eduardo do Blog, 
da Vereadora Gilda Beatriz, do Vereador 
Júnior Coruja, do Vereador Junior Paixão, 
do Vereador Léo França e do Vereador 
Octavio Sampaio. Terminada a ORDEM 
DO DIA o Senhor Presidente passou a pa-
lavra aos Senhores Vereadores inscritos 
para fazer uso da tribuna, convidando as-
sim o primeiro Vereador: 1) MARCELO 
LESSA, LÍDER DO SOLIDARIEDADE – 
Iniciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Fez um pedido ao 
Prefeito Rubens Bomtempo e ao Secretá-
rio de Obras pela manutenção da Estrada 
da Torre do Morin, embora saiba que não 
seja obrigação da prefeitura essa manu-
tenção. Agradeceu a COMDEP pela lim-
peza da Estrada. Mencionou que já fez 
cinquenta e uma Indicações aprovadas no 
bairro Nogueira, sendo diversas Indica-
ções para asfaltamento, troca de ilumina-
ção por led e afirma está correndo atrás 
por todas as áreas de Petrópolis. Agrade-
ceu a Prefeitura por tudo que vem fazendo 
pelo bairro Morin. Disse ficar feliz com o 
concurso da COMDEP, pois vê bastante 
gente nas ruas trabalhando e deixando a 
cidade limpa.  Agradeceu e despediu-se. 
Registre-se que o Vereador Marcelo Lessa 
assumiu a Presidência. 2) DOMINGOS 
PROTETOR, LÍDER DO PODEMOS – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os demais 
Vereadores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Disse que quando anda 
pela cidade vê que está bem organizada, 
com a equipe da COMDEP trabalhando 
bastante e o trânsito que tem fluido bem. 
Falou que espera que a prefeitura esteja 
se preparando para o Natal Imperial. 
Mencionou que a prefeitura precisa fazer 
a licitação para a coleta de lixo de forma 
correta, com lisura, com justiça e que saia 
o melhor para o governo e para comuni-
dade do povo de Petrópolis. Ressaltou 
que o Ministério Público foi atuante em 
Teresópolis, o qual proibiu aquele lixão, 
fazendo com que tenham que fazer o 
transbordo dos lixos para o aterro sanitá-
rio mais condizente. Disse que espera 
que o lixo hospitalar seja revisto, porque o 
preço que colocaram foi muito abaixo. 
Pediu para que possamos ter um futuro 
digno de qualidade de vida para a popula-
ção, não somente da parte da coleta e 
processamento do lixo, mas também no 
transporte público. Cobrou ao Governa-
dor sobre a ligação Bingen X Quitandi-
nha. Agradeceu e despediu-se. Registre-
-se que o Vereador Domingos Protetor 

assumiu a presidência. 3) DR. MAURO 
PERALTA, LÍDER DO PRTB – Iniciou a 
sua fala cumprimentando os demais Ve-
readores, os presentes, a imprensa e os 
telespectadores. Disse que recebeu uma 
comissão do Caititu, com mil e quinhen-
tas assinaturas pedindo um Parque Eco-
lógico no terreno que era das irmãs, sen-
do um desejo dos moradores da localida-
de. Falou que hoje foi votado a LDO, e 
citou que colocou um artigo excluindo os 
médicos dos demais profissionais da saú-
de para proporcionar que a prefeitura te-
nha condições de ter médicos na cidade. 
Mencionou que a Constituição Federal 
determina que vinte e cinco por cento do 
ICMS seja repassado aos municípios e 
citou que Petrópolis está em vigésimo pri-
meiro lugar no ICMS Ecológico, porque 
não cumpre o que o Governo Federal exi-
ge que é um conselho municipal de meio 
ambiente mais atuante. Citou que temos 
todas as condições de aumentar o nosso 
ICMS Ecológico. Agradeceu e despe-
diu-se. 4) JÚLIA CASAMASSO, DO 
PSOL – Iniciou a sua fala cumprimentan-
do os demais Vereadores, os presentes, 
a imprensa e os telespectadores. Agrade-
ceu aos seus pares por terem votado fa-
voráveis as Emendas propostas pelo ga-
binete da Coletiva Feminista Popular, as 
quais são Emendas de extrema relevân-
cia que vão atingir as pessoas que real-
mente precisam de políticas públicas na 
cidade. Mencionou que no dia vinte e sete 
estiveram em Brasília, visitando a Câma-
ra Federal de Deputados, aonde foram no 
gabinete do Deputado Gláuber Braga 
para discutir algumas Emendas Impositi-
vas que os Deputados poderiam fazer. 
Além de ir irem ao gabinete do Deputado, 
conheceram a liderança do partido na Câ-
mara. Disse que no segundo dia estive-
ram no Ministério da Saúde conversando 
com a assessoria parlamentar e acompa-
nharam a audiência pública proposta pela 
comissão dos direitos da pessoa idosa. 
Citou que no terceiro dia em Brasília esti-
veram conversando com a Viviane Esse, 
Secretaria Nacional do Transporte Rodo-
viário, sobre o novo edital que está para 
sair para a rodovia BR-040. Prestou soli-
dariedade as companheiras do partido 
que estão sofrendo violência na Câmara 
Federal de Deputados. Citou que estive-
ram no Ministério das Mulheres conver-
sando com a Ministra Aparecida Gonçal-
ves e afirmou ter sido uma reunião incrí-
vel. Agradeceu e despediu-se. 5) HIN-
GO HAMMES, DO UNIÃO BRASIL – Ini-
ciou a sua fala cumprimentando os de-
mais Vereadores, os presentes, a impren-
sa e os telespectadores. Falou a respeito 
da pesquisa do IBGE mostrando que uma 
redução de número de habitantes em Pe-

trópolis e que isto lhe preocupou, pois tí-
nhamos uma projeção de trezentos e oito 
mil habitantes e as pesquisas mostraram 
duzentos e setenta e nove mil. Disse que 
isto vai impactar na redução de recursos 
para cidade, nas participações dos muni-
cípios e consequentemente diminuirá as 
oportunidades na cidade. Falou que pre-
cisam discutir sobre isto para que daqui 
para a frente, eles pensem no que pode 
ser construído para melhorar essa ima-
gem em Petrópolis para o desenvolvi-
mento econômico, para geração de ren-
da, de emprego e no turismo. Agradeceu 
e despediu-se. Terminada a FALA DOS 
VEREADORES e NADA MAIS HAVEN-
DO A TRATAR, a Presidência, às deze-
nove horas e trinta e cinco minutos decla-
rou encerrada a sessão, convocando os 
Senhores Vereadores para a próxima 
sessão, que ocorrerá em onze de julho de 
dois mil e vinte e três, às quatorze horas, 
Escrevo, atesto e assino para fazer cons-
tar, Alex Sander Souza de Freitas, Asses-
sor para Procedimentos Públicos. Regis-
tre-se e publique-se.

Alex Sander Souza de Freitas

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL DE PETRÓPOLIS MANTEVE E EU, 
JUNIOR CORUJA, PRESIDENTE, NOS 
TERMOS DOS PARÁGRAFOS 5º E 7º 
DO ARTIGO 64 DA LEI ORGÂNICA DO 
MUNICÍPIO, PROMULGO OS SEGUIN-
TES DISPOSITIVOS DA LEI Nº 8566 DE 
24 DE MAIO DE 2023:
“Art. 2º Considera-se conduta ilícita qual-
quer ato que segregue, discrimine, proí-
ba, reprima ou constranja a lactante no 
exercício dos direitos previstos nesta Lei.”
Mando, portanto, a todos a quem o co-
nhecimento da presente Lei competir, que 
a executem e a façam executar, fiel e in-
teiramente como nela se contém.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 07 de Julho de 
2023.

Junior Coruja
Presidente

Projeto: 0908/2023
Autoria: Julia Casamasso

FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-
PAL DE PETRÓPOLIS MANTEVE E EU, 
JUNIOR CORUJA, PRESIDENTE, NOS 
TERMOS DOS PARÁGRAFOS 5º E 7º 
DO ARTIGO 64 DA LEI ORGÂNICA DO 
MUNICÍPIO, PROMULGO OS SEGUIN-
TES DISPOSITIVOS DA LEI Nº 8567 DE 
24 DE MAIO DE 2023:
Art. 2.º - As condutas descritas no arti-
go anterior serão tidas como prática de 
maus-tratos a animais, incorrendo o infra-
tor nas sanções administrativas previstas 
na Lei Municipal n.º 8.258, de 20 de ja-

neiro de 2022, sem prejuízo das demais 
sanções previstas na legislação ambien-
tal estadual e federal.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 07 de Julho de 
2023.

Junior Coruja
Presidente

Projeto: 2171/2022
Autoria: Domingos Protetor

EXTRATO DE CONTRATO nº 013/2023

INSTRUMENTO: EXTRATO DE CON-
TRATO CMP Nº 013/2023.
FUNDAMENTO: Processo CMP ADM n° 
462/2023.
PARTES: CÂMARA MUNICIPAL DE PE-
TRÓPOLIS e TECKNO COFFEE CO-
MÉRCIO  DE EQUIPAMENTOS LTDA.
OBJETO: Prestação de serviços de ca-
feteria automática para fornecimento de 
café expresso e seus derivados para 
atender demanda Câmara Municipal de 
Petrópolis RJ.
PRAZO: 29/06/2023 à 28/06/2024.
VALOR: R$ 17.401,00 (dezessete mil 
quatrocentos e um reais).
DATA: 19/06/2023.

ATO ME ADM  106/2023

A MESA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
PETRÓPOLIS, NO USO DAS ATRIBUI-
ÇÕES QUE LHE SÃO CONFERIDAS 
PELA LEGISLAÇÃO EM VIGOR,

RESOLVE
Art.1º- EXONERAR do cargo de provi-
mento em comissão de Assistente Par-
lamentar, símbolo CC-4, Flávio Gonçal-
ves Vargas, matrícula nº1606.004/20. 
Conforme processo protocolado sob nº 
991/2023 pelo gabinete do Vereador Edu-
ado do Blog. 
Art. 2º- O presente ATO entra em vigor na 
data de sua publicação, produzindo efei-
tos a partir de 12 de Julho de 2023.
Gabinete da Presidência da Câmara Mu-
nicipal de Petrópolis, em 12 de Julho de 
2023.

Junior Coruja
Presidente

Fred Procópio
1º Vice-Presidente

Octavio Sampaio
2º Vice-Presidente

Gilda Beatriz
1º Secretário

Domingos Protetor
2º Secretário

CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS
PUBLICAÇÃO OFICIAL - 13/07/2023

Diário nos bairros

Gabriel Miranda – estagiário

Os moradores da Rua 
Kopke, localizada no Du-
chas, reclamam da falta 
de poda da vegetação que 
está atingindo a rede elé-
trica, aumentando os ris-
cos de terem transtornos 
como, por exemplo, fal-
ta de energia como vem 
acontecendo com frequ-
ência.

Segundo informações 
dos moradores, esse pro-
blema é antigo e traz sem-
pre problemas nas épocas 
de vento forte e chuva. 
“Logo na entrada da Rua, 
o mato oriundo do terre-
no sem utilização, está, há 
certo tempo, atingindo a 
rede de energia elétrica, 
serviços de Internet e te-

lefonia. Já tivemos várias 
vezes queda de energia 
na rede em função des-
ta questão. Um galho já 
até caiu na rua, porém, 
os outros podem cair nos 
pedestres que passam por 
ali”, contou um morador.

A Enel Distribuição 
Rio informou que, até o 
fim desta semana, vai en-
viar um técnico à Rua Ko-
pke, no bairro Duchas, em 
Petrópolis, para verificar 
a necessidade de poda e 
realizar o serviço no lo-
cal, caso seja constatado 
o contato de galhos com a 
rede. A distribuidora res-
salta que os serviços de 
manutenção da arboriza-
ção no espaço público são 
de responsabilidade das 
prefeituras, que devem 

Gabriel Miranda – estagiário

Moradores que trafegam pela Rua 
Cândido Portinari, no bairro Mosela, de-
nunciaram um vazamento de água, pró-
ximo ao número 447. Este problema já 
existe há algum tempo e devido à falta de 
conserto, a região já está com um afun-
damento na rua e com uma quantidade 
grande de água vazando.

Segundo informações dos morado-
res, o local está formando um buraco e 
está sendo tapado por um pedaço de ma-
deira. “Tem um cano que está quebrado 
e, por isso, nós vemos uma quantidade 
bem grande de água vazando. Espero que 
resolvam este problema, para evitar que 
forme um buraco ainda maior, porque 
uma parte do asfalto já está cedendo. En-
tão, não será só o cano para consertar e 
sim o asfalto para ficar nivelado”, relatou 
um morador.

Procurada, a Águas do Imperador não 
respondeu até o fechamento desta edição.

executar podas preventi-
vas e periódicas. A Enel 
realiza podas de forma 
preventiva e emergencial, 
com o objetivo de afastar 

o risco de contato de ga-
lhos com a rede elétrica, 
evitando assim quedas de 
energia e acidentes com a 
população.

Petrópolis poderá ter 
estacionamentos gratuitos 
para bicicletas em locais de 
grande afluxo de pessoas, 
é o que prevê o projeto de 
lei de autoria da vereado-
ra Gilda Beatriz aprovado 
nesta quarta-feira (12) na 
Câmara Municipal. 

A proposta indica que 
sejam instalados em par-
ques, estacionamentos ro-
tativos fechados de veícu-
los sob responsabilidade 
da Prefeitura, dentro de ór-
gãos públicos municipais, 
terminais de transporte 
público, museus, teatro, 
cinemas, casas de cultura 
e outros estabelecimentos 
de natureza cultural. 

- A bicicleta, como op-
ção viária rápida e não po-
luente, está sendo incenti-
vada no município através 
do estabelecimento de 
infraestrutura cicloviária 
por meio de ciclorrotas, 
ciclofaixas e ciclovias e ter 
um espaço adequado para 
acomodá-la com seguran-
ça e praticidade é uma for-
ma de ampliar o incentivo 
à utilização das mesmas. 
Dessa forma, é muito im-
portante a estruturação de 
espaços para devida guar-
da das bicicletas em locais 
de interesse público de 
nossa cidade -, defende a 
vereadora. 

O projeto aprovado 

prevê que os bicicletários 
e paraciclos sejam compa-
tíveis com a infraestrutura 
cicloviária, nas vias em que 
já houver previsão ou exe-
cução desta. A segurança 
dos ciclistas e dos pedestres 
deverá ser determinante 
para a definição do local na 
implantação do estaciona-
mento. O incentivo ao uso 
de bicicletas ajuda na eco-
nomia financeira, pois não 
exige gastos com combustí-
vel ou passagem, permite o 
deslocamento para peque-
nas e médias distâncias e 
contribui para um trânsito 
com menos fluxo de carros, 
além de contribuir para a 
diminuição da emissão de 
gases na atmosfera, finaliza 
Gilda Beatriz. 

Os modelos a serem 
utilizados deverão ser es-
tabelecidos por equipe 
técnica, seja por iniciativa 
privada ou do poder públi-
co, seguindo manuais e re-
comendações amplamente 
reconhecidos e testados, 
seguindo, preferencial-
mente, as recomendações 
da Association of Pedes-
trian and Bicycle Profes-
sionals (APBP-USA) para 
estacionamentos de bici-
cletas, traduzida pela As-
sociação Transporte Ativo.

O projeto de lei segue 
para apreciação da Prefei-
tura.


